

Gran riesgo de deflación en EU, advierte la Cepal (El Financiero 24/11/08)

Gran riesgo de deflación en EU, advierte la Cepal (El Financiero 24/11/08) Eduardo Ortega / enviado Lunes, 24 de noviembre de 2008 La recesión alcanzará "sin piedad" a emergentes. LIMA, Perú, 23 de noviembre.- Existe un gran riesgo de que la economía de Estados Unidos entre en un proceso de deflación, alertó Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La semana pasada, los mercados bursátiles se vieron impactados de manera negativa ante la histórica caída de los precios del productor y al consumidor en octubre, lo que dio más evidencia de una fuerza deflacionaria masiva en la economía estadounidense. Ante ese contexto, Bárcena advirtió de los riesgos que se ciernen sobre la economía estadounidense, a la cual la crisis ha costado más de 10 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB). "Lo estamos viendo. Estamos viendo una recesión importante, creo que la más difícil que ha vivido Estados Unidos desde los treinta", dijo en entrevista con EL FINANCIERO. Comentó que "creo que pese a todas las medidas que han tomado, está empezando a impactar la economía real. Con la industria automotriz, por ejemplo, tienen que salir al rescate. En fin, todo depende de las medidas que se tomen. El riesgo existe, es grande". En ese mismo tenor, Julio A. Millán Bojalil, presidente de Consultores Internacionales y miembro del Consejo Asesor de Negocios de APEC (Business Advisory Council), reveló que entre los empresarios que participan en Lima existe la preocupación de que se produzca un fenómeno que muchos consideran letal: la deflación. "Sí, claro que sí, hay preocupación de que el próximo año haya un proceso de deflación en EU. Sin embargo, creo que su problema principal está basado en que hoy ya está en recesión, Japón está en recesión, China dijo que tendría una baja en la actividad económica y pienso que tenemos que luchar, porque no haya una deflación, que sería peligroso incluso para México", indicó. Tormenta perfecta Al explicar que el ciclo recesivo en EU alcanzará inevitablemente a América Latina, Alicia Bárcena dijo que la combinación entre sobreendeudamiento, excesiva exposición al riesgo en el mercado inmobiliario, la falta de transparencia, regulación y supervisión se convirtieron en la fórmula ideal de una "tormenta perfecta", que se desencadenó en la Unión Americana y de ahí pasó a Europa y Japón. "Alcanzará sin piedad a las economías emergentes y en desarrollo, golpeando a su paso a las familias más pobres y a las economías de los países emergentes. "La gestión de la crisis se concentró en un primer momento en la provisión de liquidez para intentar impedir corridas bancarias y activar el mercado interbancario, para ahora sumarse el salvataje de empresas como la automotriz. El costo de los paquetes de rescate en el mundo desarrollado asciende a cifras de entre cuatro y cinco trillones de dólares", apuntó. Explicó que aunque la región se encuentra en mejores condiciones macroeconómicas que en el pasado, la crisis actual la afectará negativamente, aunque de manera heterogénea, de acuerdo con la solidez de cada economía. Las proyecciones de crecimiento de la Cepal, planteadas en 3.0 por ciento, se ajustarán sensiblemente a la baja en 2009, informó.